

オープン カレッジ

名古屋(東海地域)には、

京都と並んで数多くの長寿企業が存続している反面、新規創業が少なく創業も廃業も少ない土地柄であること、すなわち地域経済の革新が起りにくく、新しいビジネスチャンスへのチャレンジが難しいことを、以前のこの稿で挙げた。その反面、インターネットやスマートフォンの普及による消費者行動の変化、経営継承と経営革新が同時に求められる中で、さまざま分野で活躍する女性経営者が、数多く輩出しつつある。

思い切って

家業から転換

東海地域には、製造業の企業が数多く存在し、それの中には、経営の継承の問題を抱えている企業が、少なくない。特に、男子の



幡山女学園大学
現代マネジメント学部教授
角田 隆太郎

つのだ・りゅうたろう マーケティング戦略論。神戸大学大学院経営学研究科博士後期課程単位取得後退学。1953年生まれ。

古屋大学理学部大学院を修了後、日本電信電話株式会社に入社し、その後、外資系コンサルティング会社に転職し、2007年に独立、経営コンサルティング会社の(株)リバーカレスを設立した。

伊藤氏は、東京で会社を経営する傍ら、岡山県の棚田再生など、各地の地方創生事業の取り組みを手伝ううちに「地域資源に付加価値を付けて魅力を生み出すこと」、当たり前にあるもの

柿酢は、廃棄していた規格外品の活用にもなるし、現在は、柿酢を搾ったもろみ粕を飼料や肥料に活用したり、仕込みのときに取り出す柿の種で焙煎珈琲をつくったり、柿の木の廃材を活用した食器を開発するなど、地域の資源を余すところなく活用する循環型社会のモデルに挑戦をしていく。

いまの日本を象徴するような名古屋の経済の停滞を突破し、活性化させるきっかけを、これらの女性たちがつくるのではないかと期待している。元気な女性に道を拓くことが、名古屋経済を活性化させる。

名古屋の女性企業家たち(2)

関西の企業では、娘に婿養子をとり經營を継承する場合もあるが、名古屋では、例が少ない。その中で、企業を継承しながら、その事業を思い切って転換する、企業は存続しながら、事業は転換するというケースがある。家業の基盤を生かしながら、その延長線上には、新しい分野にチャレンジしている女性企業家が存在する。

伊藤田紀氏は、岐阜県海津市の出身で、父は、自動車部品などの金属加工業を営んでいた。伊藤氏は、名古屋大学理学部大学院を修了後、日本電信電話株式会社に入社し、その後、外資系コンサルティング会社に転職し、2007年に独立、経営コンサルティング会社の(株)リバーカレスを設立した。

柿酢は、廃棄していた規格外品の活用にもなるし、現在は、柿酢を搾ったもろみ粕を飼料や肥料に活用したり、仕込みのときに取り出す柿の種で焙煎珈琲をつくったり、柿の木の廃材を活用した食器を開発するなど、地域の資源を余すところなく活用する循環型社会のモデルに挑戦をしていく。

いまの日本を象徴するような名古屋の経済の停滞を突破し、活性化させるきっかけを、これらの女性たちがつくるのではないかと期待している。元気な女性に道を拓くことが、名古屋経済を活性化させる。